
NO. 開催日 区分 いただいたご意見 当日の回答 議会の対応方針 備考

1
11/10
東部

除排雪
私道の除排雪対応について、高齢化に伴
い自己負担が厳しく、補助金等の考えを
お聞きしたい。

現段階では回答できないので持ち帰り、
委員会で協議していきたい。
また、高齢者問題としても検討して行
く。市道と私道では制度上違うので別の
考え方が必要となる。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

決算審査
特別委員
会

2
11/11
港南

除排雪
国の空き地等に雪を捨てることはできな
いだろうか。

所管は国に要望している。土地について
は財務省で管理しているので難しいが町
内会として春には清掃するなどの提言も
必要である。議会として国へ要望できる
よう調整して行きたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

3
11/11
港南

除排雪

地域内の空き地や公園に雪を積み上げ、
一杯になった場合、定期的に排雪し、雪
捨て場を確保してほしい。地域で雪捨て
場がなくなると、近くに捨てるため道路
が狭くなり、悪循環となる。

排雪等の徹底は確認していない。調査し
たい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

4
11/11
港西

除排雪

メイン道路とそれ以外の市道で除雪に差
がある。また以前に比べて排雪の回数が
減っている。排雪の回数を増やしてほし
い。

この意見については、苦情や意見として
市の方にも届いている。そこで、委員会
としても議論するとともに、所管とも調
整していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

5
11/14
港北

除排雪
要望として、通称「産業通り」の大型車
の往来が激しく、冬になると幅員が狭く
なるので除雪をお願いしたい。

議会として行政に伝え、委員会で議論し
ていき、要望していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

6
11/14
港北

除排雪

春日町に市営住宅があるが（入居者が高
齢者のため）、除排雪に困っている。町
内会として除排雪について市に相談する
と、地域で対応してほしいと言われ困っ
ている。

市営住宅の件についても、対策を議論し
ていきさまざまな人に入っていただける
ようにしたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換

7
11/14
港東

除排雪
違法排雪業者については、警察と協力し
て厳しく指導してもらいたい。

違法排雪業者のパトロールや指導は、厳
しく行うよう所管に伝える。
 また、第１常任委員会としてどのよう
な方法がよいのかについてしっかり検討
していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり
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8
11/14
港東

除排雪

「雪を捨てるな」という看板を無視して
排雪している。しっかりパトロールして
ほしい。
除雪して歩道で転んで足の骨を骨折し
た。ピカピカに除雪した後に砂をまくな
どの対応をしてほしい。通学路でもあ
り、また高齢者の通行も多い。

違法排雪業者のパトロールや指導は、厳
しく行うよう所管に伝える。
また、委員会としてどのような方法がよ
いのかについてしっかり検討していく。
歩道除雪後の滑り止めについては、所管
に通知するとともに、その処置について
委員会としても検討していく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

9
11/14
港東

除排雪
公園に対する排雪だが、除雪事業者が排
雪をしている。市民が持ち込んだらだめ
だという。どうなっているのか。

基本的に公園への排雪は許可されていな
い。しかしママさんダンプ程度の雪は理
解されている。業者が機械で大量に排雪
するようなことは問題であり、所管に状
況を伝える。
多くの公園があるので、排雪場所として
の使用も不公平にならないように検討し
ていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

10
11/14
港東

除排雪
ゴールデンビーチを(もっと早く)雪捨て
場に解放したらどうか。

持ち帰って、所管と協議する。
■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

11
11/10
幌糠

公共施
設

学校を含めた公共施設の屋根や壁などの
修繕がなされていない。

市の公共施設の維持管理は、長寿命化計
画に基づいて実施している。
コミセン等の住民が多く集まる施設で危
険性の高い状況があれば、所管だけでは
なく議会としても議論を進めていく。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

12
11/14
港北

交通
高齢者にとって不便な交通手段の対応が
できないか。また、住民センターでの移
動窓口業務などできないだろうか。

移動窓口に関しては良いアイディアであ
り、デマンドバス等も議論していきた
い。過疎化による交通弱者が増えてい
る。戸口から戸口に移動するオンデマン
ドバスというものを視察している。利用
される側の立場に立った施策について研
究していきたい。

■　議会で対応を協議
□　市長等に伝える
□　当日の回答どおり

意見交換
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